



地域安全ニュース 令和6年8月号

みんなでつくろう安全安心のまち
～犯罪・交通事故のない社会の実現を～

＼手口を知って被害を防ぐ／

上半期 県内 詐欺被害 発生状況

奈良県警察より、令和6年上半期の詐欺被害発生状況が公開されました。
いわゆる特殊詐欺の被害が続いていることに加え、ここ1～2年は、SNSを活用した詐欺が急増しています。日々変化する詐欺の手口を知り、被害を未然に防ぎましょう。



1. 特殊詐欺

被害件数 **116**件

奈良県
全体

被害額 約**4億4,420**万円

中でも多いのが、
還付金詐欺と架空料金詐欺です！

被害件数 **8**件

香芝市
のみ

被害額 **640**万円

※令和6年上半期暫定値

こんな手口に気をつけましょう！

市役所・税務署・年金事務所職員を装って…

「還付金があります。ATMで手続きしてください。」などと言ってATMに誘導し、お金を振り込ませます。



▶ATMで還付金の手続きをすることはありません。電話口での「還付金」、「払戻金」、「過払金」は詐欺を疑いましょう。

パソコンに警告画面を表示させて…

ウイルス感染などの対応をサポートする名目で、電子マネーの購入を促し、金銭をだまし取ります。



▶警告画面が出ても、表示された電話番号に連絡してはいけません。まずは落ち着いて、画面を閉じるか、電源を切りましょう。

警察官を装って…

「犯人があなたのキャッシュカードを持っていた」、「あなたは犯罪に加担している」などと言って不安を煽り、お金をだまし取ります。



▶警察官がお金の振り込みを依頼したり、キャッシュカードを預かったりすることは絶対にありません。すぐに通報しましょう。

NTTファイナンスを名乗って…

自動音声ガイダンスや国際電話で、「電話が使えなくなる」、「未払いの料金がある」などと嘘の通知をして、お金を要求してきます。



▶NTTファイナンスでは、自動音声ガイダンスや国際電話で案内・通知をすることはありません。絶対に応じず、すぐに電話を切りましょう。

2.SNS 型投資・ロマンス詐欺

被害件数 **155** 件

被害額 約 **20** 億円

奈良県
全体

1 件あたりの被害額が
大きいのも特徴です



※令和 6 年上半期暫定値

被害のきっかけは、いずれも SNS です！

SNS 型投資詐欺

嘘の WEB 広告から悪質な投資サイトやアプリに誘導するケースが増加しています。

<被害者の特徴>

年齢層:70代が最多

男女比:半々

被害のきっかけ:

Instagram や Facebook 等の SNS、
ネット上の偽広告

犯人との連絡:LINE が中心



▶「安全」「安心」「高配当」などとうたう広告は詐欺の可能性が高いです。大切な資産の運用は、一人で決めず、家族と相談しましょう。

ロマンス詐欺

SNS でのやりとりで恋愛感情や親近感を抱かせ、投資話などを持ちかけて金銭を奪います。

<被害者の特徴>

年齢層:50代が最多

男女比:半々

被害のきっかけ:

マッチングアプリや Instagram、Facebook
等の SNS によるダイレクトメッセージ

犯人との連絡:LINE が中心



▶マッチングアプリ等で知り合った人からの甘い言葉には注意しましょう！投資をする場合は、複数の情報をチェックして正確な情報を得ることが大切です。

新紙幣発行に伴う詐欺にも注意！

7月3日から、新紙幣の発行が始まりました。これに伴い、「旧紙幣は使えなくなる」などと言って、お金をだまし取る詐欺の発生が懸念されます。

▶旧紙幣は、引き続き使えます！

家族や友人とも正しい情報を共有し、不審な電話やメールには十分注意しましょう。



昨今の詐欺の手口は巧妙です。誰もが騙されてしまう危険があることを再認識しましょう



STOP！特殊詐欺

「あやしいな？」と思ったらご相談ください

香芝市役所

警察相談電話
#9110

身近な家族・友人

消費者ホットライン
(局番なしの3桁)188

香芝警察署

香芝市生活安全推進協議会